

España y Japón buscan una solución al envejecimiento

• Ambos países, los dos más longevos del mundo, celebran una cumbre en Salamanca

• Abordan la necesidad de invertir en políticas de juventud y en materia de servicios sociales

M.H.

Salamanca— Las dos sociedades más longevas del mundo, la japonesa y la española, se citaron ayer en una cumbre en Salamanca para abordar el problema del envejecimiento que acompaña a esta elevada esperanza de vida.

El paraninfo de la Universidad de Salamanca se convirtió en el lugar escogido para tratar este asunto. Al acto inaugural acudió el consejero de Fomento y Medio Ambiente de la Junta de Castilla y León, Juan Carlos Suárez Quiñones, quien sacó a colación de su discurso el hecho de que “nunca antes ha habido una esperanza de vida tan alta en la Comunidad”, y remarcó que esta región cuenta con la más alta de toda España con 81 años.

“Lo que se va a hacer en esta cumbre tan relevante es exponer las experiencias, opiniones, el trabajo, el conocimiento y la información que nos permita abordar la longevidad, no desde el punto de vista de los problemas, sino de punto de vista de las oportunidades que tiene para obtener su participación activa en la vida y luego aprender para hacer las cosas mejor y para tomar las decisiones más adecuadas”, manifestó el consejero.

Suárez Quiñones sacó pecho de la labor desarrollada por el Ejecutivo autonómico en materia de servicios sociales: “Entendemos que en la vida, en la sociedad, es importante que las personas puedan envejecer donde quieran envejecer, en residencia o en su casa, a través de estos programas que permiten el seguir la vida en su hogar, como teleasistencia avanzada, porque, en definitiva, las nuevas tecnologías son una oportunidad para esto”, indicó.

Junto al consejero de la Junta de Castilla y León participaron en el acto inaugural Shinji Minami, ministro de la Embajada del Japón en España; Carmen Macías, edil del Ayuntamiento de Salamanca; Francisco Machancoses, subdirector General de Asuntos Sociales, Educativos, Culturales y de Sanidad y Consumo del Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación; Hélder Fernandes, Instituto Politécnico de Bragança, y David Díez Martín, rector de la Universidad de Salamanca.



David Díez, Juan Carlos Suárez Quiñones, José-Abel Flores y Eloy Ruiz, ayer a las puertas de la Universidad.



Instante de la inauguración de la cumbre que se celebra hasta hoy. FOTOS LAYA

En la cumbre también tomó la palabra el presidente del Consejo Económico y Social de Castilla y León, Enrique Cabero. El salmantino alertó del envejecimiento actual de la población. “Nunca antes en la historia de la humanidad ha habido una sociedad tan longeva y nunca antes se ha conseguido una esperanza de vida tan alta. Esto a veces se enfoca de manera desviada y se considera un problema, porque se confunde longevidad con envejecimiento de la sociedad, y lejos de ser un problema es una suerte, es el gran objetivo durante siglos, durante generaciones”, señaló. De la misma manera Cabero puso énfasis en la necesidad de invertir en políticas de juventud y en aquellas que mejoren el bienestar so-

cial.

Según los expertos, Japón aún es el país más longevo del mundo, aunque no lo será por mucho tiempo. El Instituto para la Métrica y Evaluación de la Salud de la Universidad de Washington, en 2040 España le sucederá en dicha posición. Por ello, la Cumbre España-Japón aspira a abrir un espacio de diálogo entre ambas naciones, para contrastar actuaciones de éxito y emprender un camino de aprendizaje común. Hacerlo desde una mirada multidisciplinar resultará de suma importancia, dada la similar condición demográfica que aproximará a ambas naciones en un futuro inmediato. Entender la longevidad desde una mirada integral nos permitirá comprender el va-

lor de esta nueva realidad, causa y consecuencia del cambio socio demográfico en el que estamos inmersos. Ello, nos facilitará identificar las oportunidades de desarrollo de esta nueva longevidad y construir las respuestas a los desafíos con el fin de garantizar el mayor y más común bienestar social, desde lo económico, la ciencia, los cuidados y el cambio global.

Hoy tendrá lugar la segunda sesión de la cumbre de manera interna y se conformarán tres grupos de trabajo: Economía de la Longevidad, Ciencia y Longevidad, y Cuidados y las Sociedades Longevas. En cada grupo, además de los expertos, participarán representantes del Consejo Económico y Social de Portugal y del Instituto Politécnico de Bragança, socios del CENIE en el proyecto Nuevas Sociedades Longevas. El objetivo será constituir grupos de trabajo estables que favorezcan la transferencia de conocimiento entre España, Japón y Portugal, estrechar lazos y compartir los avances en materia de longevidad con el fin de generar lineamientos que sirvan de vectores en la toma de decisiones de los diferentes actores sociales.

La Cumbre forma parte del proyecto Nuevas Sociedades Longevas, aprobado en el marco del Programa Interreg VI-A, España-Portugal, (POCTEP), 2021-2027, del Fondo Europeo de Desarrollo Regional.

BREVES

→ RAMÓN GRANDE PRESENTA SU LIBRO SOBRE EL ORIGEN DE LA LENGUA CASTELLANA

La Sala de la Palabra acogerá el próximo 14 de mayo la presentación del libro ‘Cantabria. El origen de la lengua castellana’ del escritor salmantino Ramón Grande del Brío. Esta publicación, como el título indica, reflexiona a través de pruebas documentales sobre el nacimiento de la lengua castellana en Cantabria. Hasta ahora se había creído que el castellano se remontaba hasta los cartularios del ámbito de Castilla y León, sin embargo la realidad demuestra que dicho idioma habría de buscarse en el monasterio de Santo Toribio de Liébana, Cantabria.

→ TURISMO DE SALAMANCA ESTÁ PRESENTE EN DOS WORKSHOPS COMERCIALES EN VALENCIA

El Ayuntamiento de Salamanca está presente en dos workshops comerciales que se llevan a cabo en la Comunidad Valenciana, en colaboración con la Confederación Española de Agencias de Viajes (CEAV). Estos encuentros proporcionarán una plataforma para interactuar con agencias de viajes y turoperadores, conocer sus necesidades y propuestas, y promocionar el destino Salamanca como una opción atractiva para sus clientes. Ayer, el Hotel Primus Valencia ha sido el escenario de un workshop de tarde seguido de una cena networking con los operadores. Participaron alrededor de 100 operadores en este evento. Y hoy en el Hotel Meliá Alicante, se llevará a cabo un workshop de mañana seguido de una comida networking con los operadores asistentes. Se espera la participación de unos 80 agentes en esta jornada.

→ EL PARTIDO SOCIALISTA PROPONE UNA OFICINA MUNICIPAL DE ACCESIBILIDAD COGNITIVA

El Grupo Municipal Socialista en el Ayuntamiento de Salamanca presentará una moción en el próximo pleno del 3 de mayo con el objetivo de fomentar e incentivar a que el Ayuntamiento de Salamanca tenga en cuenta la accesibilidad universal en cada una de las obras y proyectos que realice. No se contempla hoy una obra nueva que no respete los preceptos de la accesibilidad motriz eliminando barreras arquitectónicas, “pero ahora el objetivo es promover la accesibilidad cognitiva para que todo sea más fácil de entender”, explica el concejal socialista Juan José García Meilán. La accesibilidad permite la autonomía universal de las personas y con ello mejora su calidad de vida.

La «longevidad» como un nicho para nuevas oportunidades

► España y Japón abordan en Salamanca los retos a medio plazo

V. San José. SALAMANCA

Ver la «longevidad» como un nicho que genera nuevas oportunidades en dos sociedades que son las más longevas del mundo como son España y Japón. Por eso, representantes de ambos países se encuentran abordado esta temática en Salamanca, con motivo de la cumbre hispano-japonesa, organizada por Ceniej y que se desarrolla en la sede de la universidad salmantina.

Un encuentro en el que ha estado presente el consejero de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio, Juan Carlos Suárez-Quíñones, que ha explicado que Castilla y León tiene «mucho que decir» al ser una sociedad «moderna» y «con mucha calidad de vida» con unas expectativas de vida que alcanzan los 81 años.

Una cumbre donde se van a exponer experiencias, opiniones, trabajo, conocimiento e información, ha señalado el consejero quien ha indicado que la atención a los mayores es una de las políticas «más relevantes» de los servicios sociales de la Comunidad, apostando por que las personas puedan envejecer en el lugar que deseen, tanto en su residencia como en casa, con programas como la teleasistencia avanzada, que puso como ejemplo.

También ha manifestado que dicha apuesta permite luchar contra la despoblación. «Es especialmente importante que permanezcan en el medio rural, ya que una gran parte de nuestros mayores están ahí, y eso supone además de quedarse que se asiente población en nuevos empleos de atención hacia ellos».

Asimismo estuvo presente en este encuentro el presidente del Consejo Económico y Social de la Comunidad, Enrique Cabero, quien ha destacado que la longevidad «se ha convertido en una de las grandes transformaciones de la sociedad contemporánea, siendo un cambio que no se ha tenido en cuenta suficientemente porque se ha ido produciendo de manera paulatina y apenas se ha percibido», ha afirmado.

Lo que sí es un problema, desde su punto de vista, es el envejecimiento de la sociedad. «Hay que

invertir mucho más en juventud, hay que tener en cuenta de manera participativa las propuestas que llegan desde la juventud y ese es el remedio para que no haya un en-

vejecimiento que pueda ser un problema», para destacar que las personas mayores en la Comunidad suponen una aportación del 23 por ciento del PIB.



Suárez-Quíñones en el encuentro celebrado en la USAL

NOSOTROS ESTAMOS VACUNADOS

¿Y TU HIJO?

VACUNACIÓN EN MENORES DE 14 AÑOS

SI NO ESTÁ VACUNADO, NO ESTÁ PROTEGIDO

VIRUS DEL PAPILOMA HUMANO, MENINGITIS, SARAMPIÓN...

Son enfermedades infecciosas que pueden provocar cáncer, discapacidad para toda la vida o muerte.

No pongas en riesgo su salud. Asegúrate de que está vacunado a tiempo. Revisa su calendario de vacunación, pidiendo cita en su centro de salud.

Más información en:

Junta de Castilla y León

Ampliado el Museo de San Isidoro hasta los 3.200 metros cuadrados

Tras una inversión de tres millones, abre hoy sus puertas en un acto inaugural que se celebra a las 12

ICAL
LEÓN

■ El Museo de San Isidoro de León abre hoy sus puertas tras un proceso de rehabilitación integral que triplica las dimensiones del recinto expositivo hasta alcanzar los 3.200 metros cuadrados. La intervención se ha llevado a cabo gracias a una aportación de dos millones de euros de la fundación Montemadrid y de un millón por parte del Cabildo de la Real Colegiata de San Isidoro.

De esta forma, la reforma, dirigida por el arquitecto Juan Pablo Rodríguez Frade, permitirá ofrecer un nuevo itinerario circular a los visitantes y mostrar piezas que hasta ahora no se podían exponer, como el Pendón de Baeza -que data del siglo XIII y se considera la bandera más antigua de España- o el ajuar funerario de la infanta doña María, del mismo siglo (ambas se exponen en la denominada Sala de las telas).

El abad de la Real Colegiata de San Isidoro, Luis García, la directora del centro, Raquel Jaén, y el arquitecto responsable de la museografía, Juan Pablo Rodríguez, ejercieron ayer de guías en un recorrido previo al acto inaugural previsto para las 12 horas de este viernes, acompañados de repre-



La ampliación permitirá exhibir piezas que antes no estaban a la vista del público, como es el caso del "Pendón de Baeza".

sentantes de la Fundación Montemadrid.

Luis García recalcó que con esta actuación se consigue ofrecer un conocimiento mayor del conjunto de la Real Colegiata de San Isidoro y destacó que el área en el que se ha acometido la reforma era el único espacio que quedaba por intervenir, aunque matizó que en el claustro permanecen pendientes de una mejora las capillas de La Magdalena y La Fragua.

El Museo, que recibe en algunas ocasiones un millar de visitantes diarios, ofrece ahora un recorrido más amplio, cómodo y accesible que supondrá, según prevé el abad, un "despegue" del recinto que incluye la contemplación de espacios como la Cámara de Doña Sancha o las pinturas murales del Panteón Real, sin olvidar el Cáliz de doña Urraca, custodiado ahora en una nueva vitrina que mejora su observación.

Los contenidos museográficos son obra del catedrático emérito de Historia Medieval de la Universidad Autónoma de Madrid, Isidro Bango Torviso.

La Fundación Montemadrid concluye su colaboración con el Cabildo en este proyecto con la entrega de un plan museológico que abarca aspectos como la seguridad, la conservación, investigación, gestión económica, comunicación y difusión. ■

Muere un escalador tras una caída en el pico El Torozo, Ávila

ICAL
ÁVILA

■ Un escalador murió ayer en la Sierra de Gredos tras sufrir una caída en el pico El Torozo, en Villarejo del Valle (Ávila), mientras progresaba por la vía denominada Gollum. El Grupo de Rescate localizó al escalador herido, a quien encontraron inconsciente en el segundo tramo de la vía de escalada. Una vez en tierra, la enfermera del Grupo de Rescate comenzó a practicar maniobras de reanimación. Finalmente se confirmó el fallecimiento del montañero. El Grupo de Rescate de la Junta evacuó al acompañante llevándolo a un lugar seguro. ■

Dos detenidos en Salamanca tras la incautación de 7 kilos de speed

ICAL
SALAMANCA

■ La Guardia Civil de Salamanca detuvo a dos personas como presuntos responsables de un delito contra la salud pública por tráfico de drogas tras incautarse de más de seis kilos de 'speed' y otro más de 'ketamina', cantidad que podría haberse distribuido a los consumidores mediante 28.000 dosis en el mercado ilícito. Los agentes se percataron el pasado mes de enero de un importante aumento del tráfico y consumo de drogas de diseño o sintéticas, especialmente 'speed', en locales de ocio nocturno de Salamanca. Las indagaciones permitieron obtener indicios del establecimiento de los distribuidores en la provincia de Salamanca. ■

Salamanca acoge la cumbre hispano japonesa sobre la longevidad y sus oportunidades

ICAL
SALAMANCA

■ España y Japón abordan desde este jueves en el Paraninfo de las Escuelas Mayores de la Universidad de Salamanca la longevidad desde el punto de vista de las "oportunidades" que genera para ambas sociedades, como las dos más longevas del mundo. Así se desprende de la primera jornada de la cumbre hispano-japonesa, organizada por Cenie, que se prolonga aún durante el día de hoy con importante representación institucional, como el ministro de la Embajada del Japón en España, Shinji Minami.

El consejero de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio, Juan Carlos Suárez-Quiñones, afirmó que Castilla y León tiene "mucho que decir" como sociedad "moderna" y "con mucha calidad de vida", en la que la expecta-



El embajador de Japón, Shinji Minami, asistió a la cumbre.

DAVID ARRANZ

tativa de vida es "mucho mayor", de las más altas "de España y del mundo", con más de 81 años.

"Lo que se va a hacer en esta cumbre tan relevante es exponer las experiencias, opiniones, el trabajo, el conocimiento y la información que nos permita abordar la longevidad, no desde el punto de vista de los problemas, sino de

punto de vista de las oportunidades que tiene para obtener su participación activa en la vida y luego aprender para hacer las cosas mejor y para tomar las decisiones más adecuadas", resumió el consejero.

Según Suárez-Quiñones, la atención a los mayores es una de las políticas "más relevantes" de los servicios sociales en la Comu-

nidad. "Entendemos que en la vida, en la sociedad, es importante que las personas puedan envejecer donde quieran envejecer, en residencia o en su casa, a través de estos programas que permiten el seguir la vida en su hogar, como teleasistencia avanzada, porque, en definitiva, las nuevas tecnologías son una oportunidad para esto".

El consejero explicó que, por otro lado, las políticas sepan aprovechar la longevidad de la sociedad pueden favorecer, incluso, la lucha contra la despoblación. "Es especialmente importante que permanezcan en el medio rural, porque una parte importante de nuestros mayores están ahí, y es una oportunidad también, no solo para que no se marche población, sino para que se asiente población en nuevos empleos de atención a los mayores", concluyó en este sentido. ■

El CSN realiza un simulacro de terremoto en la central de Garoña

ICAL
BURGOS

■ La central nuclear Santa María de Garoña (Burgos), en desmantelamiento, acogió ayer el preceptivo simulacro anual conforme a los requerimientos establecidos en su Plan de Emergencia Interior. Se simuló un terremoto que habría llevado a la instalación a perder el suministro eléctrico causando una grieta en la piscina de almacenamiento de combustible gastado. ■